

**Suscripción.—PAGOS ADELANTADOS**  
En Madrid, un mes. . . . . 1 peseta.  
Provincias y Portugal, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y naciones convenidas en el  
tratado postal, semestre. . . . . 18  
Este mismo plazo en las naciones no con-  
venidas. . . . . 30  
Número suelto 5 céntimos

(UNIDO CON "EL NUEVO COMBATE")

La correspondencia se dirigirá en esta forma: EMILIO PRIETO VILLARREAL, Capellanes, 1, segundo, Madrid

**PRECIOS DE ANUNCIOS**  
En la segunda plana, la línea. . . . . 5 pesetas  
En la tercera. . . . . 3  
En la cuarta. . . . . 2  
Anuncios de preferencia en los índices  
del folleto. . . . . 150  
Número atrasado. . . . . 6,25  
25 ejemplares 75 céntimos

## LA UNION REPUBLICANA

### II.

## EL "MEETING" DE HOY

Esta noche á las ocho se celebrará, en el teatro llamado del Príncipe Alfonso, el *meeting* convocado por un numeroso grupo de republicanos pertenecientes á todos los partidos, desde el posibilista hasta el federal, pero al mismo tiempo deseosos de llegar á una gran concentración de fuerzas republicanas.

Como ayer dijimos, la comisión directiva del *meeting* invitó á los jefes de los partidos republicanos, y su asistencia al acto la creemos segura, porque lo contrario demostraría un solemne y público desprecio á la voluntad de los más, y al propio tiempo un olvido imperdonable de los principios democráticos. Significaría esta ausencia el divorcio del pueblo que conquistó los laureles del 5 de Marzo con los que merecieron sus votos en aquel día inolvidable, y el rompimiento definitivo del pueblo con los organismos superiores, por él, y sólo por él, elegidos. Pondría, además, de relieve ante los partidos monárquicos y España entera, que los principios democráticos se invocan para llevarnos á las elecciones, y no se practican para responder al llamamiento del cuerpo electoral.

Y como esto no debe ser, seguramente veremos esta noche reunidos en el lugar de la cita á todos los hombres de valer y de representación en nuestros partidos.

Por lo pronto, anoche se reunió la Junta provincial del centralismo, y acordó la asistencia al acto como colectividad, concurriendo al efecto los concejales, los diputados provinciales, y D. Manuel Pedregal y D. Nicolás Salmerón como diputados por Madrid.

Sin reserva de ningún género aplaudimos esta actitud del partido centralista, porque así es como se practica la democracia.

La Junta directiva del partido republicano progresista se ha reunido esta tarde para tratar, entre otros asuntos graves, del *meeting* que nos ocupa, y si bien es cierto que á la hora de cerrar este número no sabemos cuál habrá sido la resolución adoptada, debemos suponer fundadamente que no faltará en el *meeting* de esta noche la representación del antiguo partido progresista, democrático por excelencia.

En cuanto á los federales, se nos dice que asistirán individualmente.

Esto es lo que podemos decir de la actitud de los organismos superiores de los partidos republicanos respecto al *meeting* anunciado para las ocho de esta noche en el antiguo Circo de Rivas.

El documento que ayer circuló por Madrid, cuya parte esencial hemos publicado, diferenciándonos en esto de otros periódicos republicanos, que no han hecho mención de él, sin duda porque, entre nosotros, sólo tiene validez lo que se ejecuta por mandato superior, dice bien claramente el objeto de la reunión.

Trátase, en primer término, de facilitar á los diputados de la provincia y á los concejales el único medio de desvanecer los cargos que contra algunos ha fulminado la opinión pública; y que tal consigan es nuestro deseo, como lo será también el de todos los concurrentes.

Resulta, pues, el ejercicio de un derecho reconocido en todos los pueblos democráticos, que no asusta en ninguna parte, pero que aquí, por desgracia, lleva hasta el terror á los que sólo acostumbran á pensar por cuenta ajena, eso sí, sin que por esto dejen de llamarse republicanos.

El *meeting*, no para *residencial*, sino para *oir* á los concejales republicanos especialmente, fué propuesto de un modo oficial por los centralistas á los demás partidos, y ya se sabe que los progresistas se negaron en absoluto, fundándose en que no existían *cargos concretos*, y que los federales se negaron también apoyándose en la negativa de los progresistas.

Hoy hemos advertido que el órgano de estos últimos no hace ni la más leve mención del acto que preparan los republicanos de Madrid.

Sintoma contrario es este á las ideas de franca y cordial reconciliación que probablemente predominarán en la reunión de esta noche.

Cargos concretos, se dice. Si los cargos concretos existieran, los tribunales se encargarían de examinarlos y condenarlos con arreglo á las leyes.

Este es un subterfugio que sólo puede causar efecto á los incautos.

Hay algo tal vez superior á los cargos concretos, y ese algo es la opinión pública,

justamente alarmada desde que vió á los concejales republicanos votar unos en pró y otros en contra de proyectos de reconocida importancia.

Hay algo superior á los cargos concretos, y ese algo es la retirada de algunos concejales republicanos, con unos ú otros pretextos, pero en realidad porque no quieren vivir en la atmósfera corrompida que, de mucho tiempo atrás, envuelve al Municipio madrileño.

Y si unos se retiran, ¿por qué se quedan otros? ¿Es que todos tienen razón, los unos para decir que sí y los otros que no; éstos para abandonar sus cargos, y aquéllos para seguir desempeñándolos?

¿Acaso no es suficiente motivo este desconcierto para que el pueblo oiga las explicaciones á que tiene legítimo derecho?

¿Con qué razón hemos de llamarnos republicanos, si nos ajustan las prácticas de la democracia?

Constituirán esta noche la mesa presidencial los Sres. Merino, Ramos, Lupiani, Rodríguez de la Cruz y Romeo.

Harán uso de la palabra el diputado á Cortes Sr. Salmerón, y los concejales señores Niembro, Noguera y Franco Rodríguez.

En nombre de la comisión hablarán probablemente los Sres. Terrados, federal; Tebar, progresista, y Rodríguez de la Cruz, posibilista.

Si la avanzada edad del distinguido catedrático de la Central, D. Antonio Machado, no le impidiera concurrir al acto, usaría también de la palabra.

Es probable que este programa tenga alteración; pero, en nuestra edición de la tarde, volveremos á ocuparnos del asunto.

Creemos innecesario recomendar el orden á nuestros amigos y correligionarios.

Por lo mismo que la iniciativa de esta solemne reunión no ha partido de arriba, se impone más la obligación en que estamos todos de ejercitar el derecho que las leyes conceden con la mayor mesura y comedimiento.

Que los resultados del *meeting* correspondan á los deseos de unión de que todos, ó casi todos, participamos, es nuestro deseo.

Al *meeting*, pues, republicanos de Madrid, y demos un paso más hacia el fin que nos proponemos en nombre de la Patria y de la República.

### COSAS DEL DIA

Es tanta la admiración que entre los monárquicos españoles causa que un diputado de la siempre honroso traje de soldado, que la incorporación á las filas de un diputado francés da origen á que las agencias telegráficas nos la comuniquen con el carácter de urgente.

En los países donde las leyes se cumplen con más justicia y no son más equitativas que en España, estas cosas no extrañan á nadie; pero en la monarquía española... ¡Oh, aquí!

La sangre azul y la gente de dinero parece

que no sirvan más que para vivir entregados al vicio, y tienen miedo á la República, porque esta institución quiere hombres y no... eso.

El *Tiempo* dice que el impuesto sobre materias explosivas produce anualmente al Estado 400.000 pesetas, debiéndole producir, cuando menos, cuatro millones; así es que, durante el tiempo que dure el concierto, el Tesoro dejará de percibir quince ó veinte millones.

El colega se duele de tan enorme pérdida.

¡Bah! No se apure el colega silvestra por tan poca cosa; si no dinero, y fusionistas quienes lo manejan, en España no se pierde nada.

Las kábilas fronterizas á Melilla han celebrado junta para tratar que se les marche Araaf, á quien tienen el mismo cariño que á un lobanillo, y asegárese á pagar á la aduana el impuesto en cobada.

Esto último nos lo explicamos perfectamente: los moritos esperan que les visite alguna comisión fusionista, y piensan obsequiarla como se merece.

Con, de, en por, sin... ¡taparse las narices!

Nuestro Ayuntamiento ha aprobado los pliegos de condiciones para subastar la limpieza, riegos, pozos negros, basura, etc., etcétera, en la cantidad de 650.000 pesetas anuales.

Si la empresa cumple á conciencia su compromiso, ¡Dios eterno! en pocos días queda Madrid medio despoblado.

¡Y poquito que ganaría la nación si se hiciera esta limpieza!

### TIJERETAZOS

Un párrafo del discurso de Moret:

«Por eso aplaudo yo—dice—esa elasticidad de los Gobiernos ingleses, donde se aumentan los puestos siempre que las necesidades de la política hacen necesaria la entrada de todos los hombres más eminentes de un partido.»

No tiene pelo de tonto el Sr. Moret.

Admitiendo esa teoría, él y Aguilera serían ministros perpetuos con los fusionistas.

¡Ah! y el marqués de Marianao.

Tampoco deja de tener gracia otra declaración que hizo.

Según aseguró, no está pesaroso de su gestión al frente del ministerio de Estado, que ha valido éxitos como la llegada á Barcelona de las escuadras extranjeras para saludar á la regente, y como el resultado de la embajada extraordinaria á Marrakesh.

¡Adiós, Metternich!

Él es natural que no esté pesaroso. Quien lo está es el país.

Dice *El Estándarte*:

«Al tercer día de abierta una Cámara, se encuentra sin asuntos de qué tratar.»

Basta consignar el hecho, para demostrar lo que puede esperarse de un Gobierno que tan desprovisto se encuentra de proyectos. ¿Desprovisto de proyectos? Oh, hombre; ahí tenemos á Pasquín dispuesto á todo. Incluso á no abandonar la cartera hasta que le echen.

Hablando de la sesión de ayer del Congreso, dice *El Tiempo*:

«La ópera, pues, ha comenzado, y habremos de prepararnos á oír las desahucioses de las primeras partes de la compañía.»

Hasta la prensa monárquica toma ya á broma el Parlamento.

Y eso que son amigos los encargados de dar en él las representaciones cómicas que nos entretienen todas las tardes tres ó cuatro horas.

### POLÍTICA

Por la mañana

La sesión del Congreso. Reunión ministerial.—La cuestión de personal.—Consejo de ministros.—El libre cultivo del tabaco.

Abandonábase ayer el Congreso dejando en el uso de la palabra al Sr. Moret.

Este, en substancia, vino á decir que la crisis estaba planteada desde Marzo, por su derrota en la cuestión de los tratados, pero que no le pareció oportuno plantearla hasta Octubre, por dos razones: una, por estar fuera la regente, y otra, por la desgracia de familia que afligió el ánimo del Sr. Sagasta.

La explicación no parece muy plausible, pues desde Marzo, hasta que las instituciones marcharon á San Sebastián, hubo tiempo sobrado para resolver media docena de crisis. Terminó declarando que no está pesaroso de su gestión ministerial, ni de estar fuera del Gabinete, pues está bien representado por el Sr. Sagasta.

Ratificó el Sr. Romero Robledo, procurando poner en contradicción la versión de la crisis dada por el Sr. Moret y la hecha por el presidente del Consejo.

Dijo que le parecía más íntel y franca la del Sr. Moret, é hizo incapaz para que en el debate intervinieran los Sres. Gamazo, Maura, Becerra y Aguilera.

Habló después, brevemente, el Sr. Sagasta, motejando de poco serio al orador conservador, y sin más, se levantó la sesión.

Terminada la sesión, varios ministros se reunieron con el presidente del Consejo en el despacho de aquéllos de la Cámara popular, asistiendo también á la reunión el señor Moret, que por lo visto tiene el carácter de ministro adjunto.

Después de comunicarse impresiones acerca de la marcha del debate político, ya fuera el Sr. Moret, se ocuparon los consejeros responsables en un telegrama de Cádiz, dando cuenta de la llegada del crucero norteamericano que trae las reliquias colombianas.

Sobre la traslación á Madrid de dichas reliquias se acordó que por el ministerio de Fomento se facilitase á los marinos norteamericanos toda clase de facilidades para venir á Madrid custodiando aquellos objetos, que serán depositados en el Museo Nacional.

La combinación de alto personal está aplazada hasta que se consiga realizar algunas vacantes.

El único nombramiento que pronto aparecerá en la *Gaceta* es el que hace días dimos

res escapados de presidio, gente perdida; y un joven que quiere seguir la senda de la virtud, puede muy bien perderse.

—No lo creo.... probaré fortuna. Os doy las gracias por vuestros consejos.... ¿Me indicaréis dónde está el puerto? Empezaré por allí.

A pesar de su aspereza y rudeza, motivada, sin duda por la habitual costumbre de ver tanta espantosa miseria, aquel hombre pareció conmoverse de mi posición, y quiso serme útil á su manera, pues repuso, después de un corto silencio:

—Vamos, me parece que sois un muchacho bueno y honrado; arreglemos vuestros asuntos.... ¿qué os queda de moneda sonante?

—Diez y seis sueldos, y este paquete que contiene tres camisas, dos pañuelos de narices y una chaqueta de trabajo.

—¿Eso es todo?

—Todo.

—Si las camisas y los pañuelos valen algo, os lo cambiaré por un hermoso par de zapatos y un gorro griego, en muy buen estado todavía; de este modo os hallaréis calzado y con la cabeza cubierta; la chaqueta la podréis poner debajo de la blusa, y tendréis menos frío. Vamos ya estáis bien vestido.... Ahora para ir al puerto, ó á la puerta del teatro.... En realidad, por mucha decisión que tengáis, no os doy quinientos días sin que os inclinéis al robo.... esto sin ofenderos.... y aun así y todo, esto es lo mejor que os puede suceder; lo peor será el que no encontréis medio de poder ganar un sueldo durante un día ó dos; y eso hará que al tercer día os inquiete la gana.... No es ese el camino que debéis seguir; lo que debéis hacer, yo os lo diré:

Escuchadme atentamente. Id á París... paraos delante de la tienda de mejor aspecto que encontréis, coged

cribir y contar; conozco á fondo el francés.... un poco de historia y geografía; además, tengo mi oficio; soy bastante buen carpintero. Vos debéis ver á menudo personas en situación semejante á la mía.... ¿Qué debo hacer para ganarme la vida honradamente?

—¡Diablo! ¡hallar medio de vivir honradamente en invierno! No es nada lo que pedis, amigo. ¿Se os figura que se encuentra que trabajar así por todas partes? Primeramente, en invierno la carpintería da muy poco de sí; descansa.... por ese lado falta la mecha.... y en cuanto á saber leer, escribir y contar, hay miles de cientos que saben lo mismo que vos y que revientan de hambre.

—¿Pero qué he de hacer? entonces.... vos, que conocéis á París y sus miserias.... aconsejadme por piedad.... no conozco á nadie en esta ciudad.... he llegado ayer.

—Eso es, dijo el patrón encogiéndose de hombros; como otros tantos bobalicones que venís á París buscando fortuna, ¿no es verdad?

—Sea cual fuere el motivo que me ha traído aquí, ya sabéis mi situación; soy joven, robusto, acostumbrado á la fatiga y al trabajo, tengo mucho ánimo.... solo pido poder ganar mi pan cotidiano.

—Toma, ya lo creo; miles hay que solo piden eso mismo, y que no lo encuentran.... Sin embargo, podéis probar fortuna en el puerto; allí encontraréis quizá medio de ganar algunos sueldos, ayudando á descargar los barcos.... pero tened cuidado, tendréis que apretar los puños, seréis un intruso, y los que ocupan el puesto no os dejarán meter allí las narices sin aporrearos antes.

—¿Y no tengo otra alternativa?

—Si; podéis, además, cuando se retira la gente del teatro, abrir la puerta de los coches; pero allí también os dará el vapor.... pues también allí estaré el puesto ocupado de antemano, sin contar que entre todos esos oficios se encuentran siempre que muchos los ejercen malhecho-

amo de la casa, indicándomela con un gesto, me dijo: —Aquí, como se dan sábanas, está prohibido el acostarse con zapatos; de otro modo, era fácil rasguñar las piernas del compañero de cama.

—Entiendo, le dije.

—Y yo no soy responsable sino de lo que guardo, añadió el hombre al marcharse, sin que, desgraciadamente para mí, entendiera yo el sentido de sus palabras.

Se reduca la cama á un jergón colocado sobre tres tablas elevadas seis pulgadas sobre el suelo, por medio de unos pequeños travesaños; una manta de lana agujerada, y sábanas negras manchadas de lodo é inmundicia, cubrían el jergón.

Las paredes desnudas despedían humedad; el suelo era simplemente de yeso molido y allanado.

Dirigí una mirada hacia los otros moradores del cuarto, y casi tuve miedo al ver que la mayor parte de ellos tenían los ojos abiertos; impasibles todos, me miraban fijamente, pero sin hablar una palabra. Aquel silencio y aquellas miradas me trastornaron singularmente; la mayor parte de mis compañeros de habitación me parecieron de fisonomía sospechosa; también había allí tres mujeres acostadas, dos de ellas jóvenes, pero de fisonomía escuálida, marchita, y de repugnante expresión.

Experimenté el mayor disgusto, pero estaba molido de cansancio, y después de colocar bajo la almohada mi paquetito, donde guardaba la preciosa cartera que había robado en el sepulcro de la madre de Regina, puse mi ropa sobre la cama, á fin de tener más calor, pues estaba tirando de frío.

Durante largo rato traté en vano de dormir, y olvidado con el sueño mi triste posición; sentía sí, una especie de agitación calenturienta; pero al fin, el cansancio pudo más, y me dormí profundamente.....



por seguro, el de director de Hacienda de Ultramar en favor del Sr. Rodríguez de la Borbolla.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Tratará en él del proyecto de ley de reforma arancelaria, que es probable sea aprobado, y del expediente de indulto del anarquista Salvador.

Este parece que será denegado, pues todos los informes le son contrarios.

El Sr. Carvajal se propone convocar en breve á los diputados que se interesan por el libre cultivo del tabaco en la Península, para proseguir sus trabajos con empeño.

### DESDE EL PRESIDIO

Oportunamente han llegado á nuestro poder las siguientes líneas, sobre las cuales llamamos la atención de nuestros lectores:

«Amigo Prieto: «Estoy lleno de ansiedad por ver realizada la unión verdad del partido republicano, pues de ella espero la resurrección de la República, que es mi sueño dorado.

«El día que vea yo correr como gamos á esos Cachupines que nos gobiernan, no tendré límites mi gozo.

«No crea usted que los odio; los compadezco; enriquecidos por el chanchullo y la falta de pudor, han sido las asquerosas armas que han esgrimido para llegar á la altura; pero han olvidado, en su loco orgullo, que la caída puede ser terrible.

«El recordárselo, más que en el demos trárselo, está en la mano del pueblo; únase, siguiendo el consejo de quien bien le quiere y por él se sacrifica; organícese, y una vez hecho, recoja el guante que cobardemente nos lanzan desde arriba, y á la pelea, sin vacilaciones ni desconfianzas.

«Nos llaman débiles; dicen que no nos entendemos; se burlan, en fin, de nuestra inacción, pero temblan al pensar que podemos unirnos, porque presienten el porvenir que les espera.

«No ceda usted en su tarea, amigo Prieto; predique la unión un día y otro día, y no dude que el éxito coronará sus esfuerzos.

«Adelante, pues, y cuente siempre con que este presidario, desde el fondo del antro en que habita, le ayudará en su tarea, aconsejándole la unión, que es la fuerza y el triunfo.

«Suyo siempre,

Manuel E. Belgado.»

### La crisis monetaria en Filipinas

En nuestro número del día 12 de Octubre llamamos la atención del Gobierno respecto al proceder incalificable del ministro de Ultramar, en la gravísima crisis monetaria de Filipinas; pero el asunto no ha variado de aspecto.

La circulación de esa clase de moneda, conocida con el nombre de «plata mejicana», que en la enorme suma de treinta y cinco millones de pesos, es la única que corre en Filipinas desde el principio de la restauración borbónica, no se ha interrumpido, ni se interrumpirá, aunque causa mayores perjuicios que en Puerto Rico.

El Sr. Maura, exministro de Ultramar, siguiendo la misma conducta que sus antecesores; esto es, mirando con la mayor indiferencia la crisis monetaria de Filipinas, sólo se ocupó en conseguir de las Cortes la autorización que se había de consignar, y se consignó en el art. 25 de la ley de presupuestos de Puerto Rico, 6 de Agosto de 1893, y que dice así: «Se autoriza al ministro de Ultramar para que pueda adoptar respecto al canje, la recuñación y circulación de moneda en Puerto Rico, las medidas que, según los resultados de la información especial que se está practicando en la isla, mejor conduzcan á la normalidad de las transacciones.» Sin embargo, las cosas siguen como estaban, ó peor.

Y ¿por qué? Porque los hijos de Filipinas no son dignos, por ahora, de tener representación en el Parlamento, aunque si la tuvieran al comenzar el siglo en las famosas Cortes de Cádiz.

Y si por este motivo, los nobles hijos del inmenso Archipiélago filipino, cuya cultura se revela de día en día, no han de ser atendidos, ¡quién extrañará que pretendan por otros medios hacerse oír y respetar!

El derecho de insurrección lo sancionan los malos Gobiernos.

La comisión formada por los Sres. Azcárraga y Godínez, comisarios Agustinos y Escobedo, encargada de recabar del actual Gobierno el canje ó retirada de la supuesta plata mejicana en Filipinas, no ha sido atendida. Sólo las comunidades religiosas, Cámara de comercio, casas bancarias y prensa de Manila, que felicitaron á la indicada comisión y prensa de Madrid por sus gestiones cerca del Gobierno.

¿Será más afortunado con el Sr. Abarzua?

Hay aquí hasta una cuestión de decoro. El ministro disfruta el privilegio de cobrar su sueldo sin descuento de giro, y las familias de los funcionarios del Estado en Filipinas, que residen en la Península, las clases pasivas que tienen consignado el cobro de sus haberes por la ordenación de pagos del ministerio de Ultramar don cargo al Tesoro filipino, vienen sufriendo hace más de siete años la excesiva elevación del giro comercial.

Esto es odioso é injusto, porque el giro está hoy al 44 por 100.

Pero hay más. Las familias aquí residentes de los marinos que están en Filipinas se han quejado con justo motivo, porque reciben las consignaciones reducidas á la mitad, y nos consta que se ha recibido un telegrama de Manila llamando la atención sobre aquella queja, y parece ser que los señores Pasquin y Abarzua se pondrán de acuerdo para estudiar el asunto, á fin de conceder por el ministerio de Ultramar algún auxilio que neutralice en parte los efectos de la indicada alza de los cambios.

Está bien; ¿pero acaso los demás no merecen la misma atención?

Ya lo veremos.

### Ayuntamiento

Peor que estábamos

Si, señor alcalde; estamos peor que estábamos los periodistas antes de hacerse las reformas para dar comodidades á los reporters.

Porque antes es cierto que entraba todo el mundo en la que llamaban tribuna de la prensa, pero en la que llaman ahora de ese modo, entran pocos; el que entra no sale, ó si sale, no vuelve á entrar.

Los porteros puestos allí han debido interpretar mal las órdenes de V. E., porque no es posible que haya dado V. E. las que ejecutan.

Varios compañeros nuestros dolíanse ayer del rigor y formas poco correctas que emplean los hujieres.

De modo que estamos peor que antes.

La sesión celebrada ayer tarde careció de interés.

Los que se van

Nuestro querido amigo el Sr. Niembro ha dirigido á sus electores el siguiente Manifiesto, cuya importancia no tenemos necesidad de encarecer:

Dice así el digno exconcejal republicano: «Queridos amigos y correligionarios: Hace un año próximamente que sin otros merecimientos, por mi parte, que la fe en las ideas federales que siempre ostenté, y una honradez reconocida por mis conciudadanos, acrisolada por el trabajo, me hicisteis el honor de designarme vuestro concejal por una gran mayoría de votos.

Si fué grande la distinción que me otorgásteis, grande fué también la responsabilidad que yo me impuse en el desempeño de aquel cargo, por saber que estabais acostumbrados, de otros mejores tiempos, á que muy dignos, esclarecidos y consecuentes federales fueran representantes en el Municipio; porque aquellos tomaban los cargos como verdaderas cargas y para sacrificarse en ellos.

Los que hayáis seguido con interés y cuidado los hechos ocurridos en el Ayuntamiento, después de las últimas elecciones, habéis podido observar que rota la unión, entre los partidos republicanos—base de aquella y de otras luchas políticas—habían de debilitarse las condiciones de combate de la minoría, y por tanto, que resultaría ineficaz el esfuerzo aislado, careciendo de aspiraciones comunes. No he de repetir aquí las discusiones habidas en el Municipio con motivo de los asuntos allí tratados, calificadas por la opinión pública y la prensa como luerati-

vos negocios, ni he de ocuparme de lo que fué mi conducta durante el tiempo que desempeñé el cargo que me confísteis. Alá en el meeting de Arganda dije el concepto que me merecían las cosas de la casa de la Villa, y por este motivo no os he convocado á una reunión pública, cual quisiera deber hacer los representantes del pueblo cuando aspiran á vivir identificados con sus electores.

Si la ruptura de la coalición y la diferencia de conducta entre los concejales republicanos no hubiera sido motivo bastante para abandonar el puesto con que me honrásteis, un hecho inexplicable, que reviste verdadero carácter dictatorial, me hubiera decidido en aquel sentido. La real orden del ministerio de la Gobernación, que anula y desautoriza la iniciativa y los derechos de los concejales y pone todas las facultades en manos de los alcaldes del rey, obligaba á realizar, por parte de todos, una protesta tan enérgica y digna como exigía el atropello realizado contra la representación legítima del pueblo.

Inspirado, pues, en la pública opinión; consultado en mi propia conciencia, y ansioso siempre de responder á las aspiraciones de mis electores, no he dudado al decidirme por la renuncia de mi cargo, en cuyo desempeño sabía que no me era posible lograr la más pequeña victoria en compensación de los desengaños y sinsabores que habrían de proporcionarame la conducta y el opuesto criterio de otros.

Por tan justificado motivo resolví trasladar mi domicilio al inmediato pueblo de San Lorenzo del Escorial, sin que esto significue que deje de estar á vuestro lado, para compartir con vosotros los sacrificios y trabajos á que nos obligue el pronto triunfo de nuestra querida República.

Para terminar, os diré unas cuantas palabras: mi retirada del Ayuntamiento no atibila mi gratitud hacia vosotros por la lumenada distinción que me concedisteis al ser designado vuestro concejal; y mis entusiasmos por la causa republicana acrisolados al estimar en lo que vale las manifestaciones de aprecio que me han dispensado, desde el Comité federalista de Madrid y el Circulo Mercantil, hasta la prensa y la opinión pública.

Os reitera su consideración y respeto vuestro correligionario y amigo,

P. Niembro.»

El Imparcial dice que ha oído el rumor de que dos concejales republicanos abandonarían las filas de los partidos políticos en que militan, e ingresarían en un monárquico de oposición.

No dudamos de que el colega lo haya oído; pero nos atrevemos á asegurar que el tal rumor es completamente inexacto. El tiempo nos dará la razón.

El mismo periódico dice que los concejales fusionistas Sres. Pérez y Muniesa ingresarán en el partido conservador, resentidos por haber quedado fuera de las combinaciones de tenencias de alcaldía.

¡Oh, desinterés monárquico!

### DESDE PARIS

ALGO ACERCA DE LA DIFTERIA

Hace próximamente unos quince días que prometí á los lectores de EL IDEAL darles algunos detalles sobre la curación difterica, detalles que recogería de labios del mismo doctor Roux, con cuya amistad me honro.

Las ocasiones de verle han escapado en esta quincena; pero ayer, cuando llegué al instituto Pasteur, le vi á través del gran patio, y aboré la cuestión sin vacilar.

Visitamos los laboratorios, las cuadras de los caballos, y todo cuanto pudiera tener interés en mi deseo.

Después de una visita bastante larga, salí de aquel templo de la ciencia convencido de que la seroterapia, que aún no se ha atrevido con el tétanos, la neumonía y la fiebre tifóidea, ha vencido por completo á un enemigo tan terrible como la difteria.

Aun cuando no puede decirse que sea un remedio absoluto, es decir, un remedio que cure el 100 por 100, la estadística demuestra que se ha ganado mucho terreno, y en cuestión de tanta transcendencia podemos repetir que se han vencido por completo.

Demostremoslo.

El tratamiento por el suero antidiférico ha sido aplicado por el doctor Roux, con el concurso de los doctores Martin y Chailion, en trescientos casos en el Hospital des Enfants Malades desde Febrero á Julio de 1894.

Durante los cuatro años 1891 á 93, 3.791 niños han pasado por el llamado Pabellón negro, ó pabellón de la difteria; han dado la triste cifra de 2.029 defunciones, ó sea una mortalidad de 51 por 100.

Desde 1.º de Febrero al 24 de Julio de 1894, ha sido aplicado el tratamiento por el suero. En 448 niños ha habido 169 defunciones, ó sea un 24 por 100. Siendo las mismas todas las condiciones, la diferencia entre 51 y 24 por 100 mide el beneficio que ha dado el tratamiento.

Durante iguales meses del mismo año entraron en el Hospital Frousseau 510 niños, que no fueron operados por el suero; han muerto 316 de ellos, ó sea una mortalidad de 62 por 100, lo que prueba cumplidamente que la epidemia no era benigna.

Pero es conveniente distinguir entre las anginas diftericas y los crups traqueotomizados, que son más graves. La mortalidad media de anginas diftericas en el Hospital des Enfants Malades, durante el período de 1891-93, ha sido de 34 ó 40.

Durante los meses de tratamiento, de Febrero á Julio de 1894, la mortalidad ha sido de 12 por 100. En el mismo tiempo el Hospital Troussau daba una mortalidad de 32 por 400, no operados con el suero.

Por las anteriores cifras se ve cuánto la humanidad debe al doctor Roux, y en primer lugar al insigne maestro Pasteur, iniciador de la teoría microbiológica.

El suero es inyectado bajo la piel de uno de los brazos, en cantidad de 20 centímetros cúbicos el primer día, 20 el segundo, y si es preciso, 10 el tercero.

Los efectos del tratamiento se manifiestan rápidamente y de una manera marcadísima. La faz deja de ser pálida y plomiza; el apetito vuelve enseguida; el estado general se mejora, y las falsas membranas se desprenden, y no vuelven á reproducirse.

La temperatura desciende muy pronto, y la albuminaria disminuye y se disipa. Aún no puede afirmarse si el poder del suero antidiférico alcanza hasta donde la vacuna de la viruela, es decir, si hace inmune al hombre por cierto espacio de tiempo.

Mr. Roux me ha dicho que así lo cree, pues lo ha observado en algunos animales inyectados; la Academia de Medicina informa también en este sentido, y la lógica lo asegura.

El manantial del suero es el caballo, inmunizado por un procedimiento especial, que consiste en la inyección subcutánea de la toxina difterica.

La sangre del caballo es extraída de la yugular por medio de un grueso trocar, y una vez coagulada, el suero que sobrenada es el antitoxico inmunizado y curador de la difteria.

El problema está resuelto; pero por el momento se tropieza con una grave dificultad: la falta de suero, á causa de que se necesitan más de tres meses para inmunizar un caballo, y los que hoy existen en condiciones, sólo sirven para avastecer el necesario á las experiencias.

Pero esta dificultad la ha resuelto con una filantrópica oportunidad un farmacéutico de París, muy conocido en el mundo médico de España y América.

Y á este propósito, rogamos á nuestros colegas de Madrid y provincias reproduzcan, en bien de esos inocentes pequeñuelos, sobre cuyas cabezas bate sus alas el fatidico ángel de la muerte, lo siguiente, para que llegue á conocimiento de todos los médicos de España: El Sr. Astier, farmacéutico de París, avenue Kleber, 72, envía gratis á los médicos que lo pidan: Dos tubos de suero á culturas; una espátula de nickel para sembrar las falsas membranas y establecer el diagnóstico bacteriológico, para lo cual se hace preciso el envío de falsas membranas en las debidas condiciones de antisepsia.

Para mayor celeridad, pidanse telegráficamente; él paga los telegramas, correspondencia y todo lo necesario. La dirección telegráfica es así: Kolestier.—Paris.

El Sr. Astier, que ya había proporcionado tantos beneficios á la humanidad con la invención de su Kola Granulada, la rinde este nuevo é inmenso, con una filantropía digna de encomio.

Para poder satisfacer los pedidos que se le hagan ha establecido un laboratorio en su misma farmacia, laboratorio que hemos tenido ocasión de ver, y está dirigido por el doctor Bonnygues, antiguo interno de los hospitales de París.

Allí hay una estufa, construida por el señor Roux, para la cultura de los microbios; otra estufa de Wiesnegg, para la esterilización de tubos y aparatos; un gigantesco microscopio para el examen de las falsas membranas; ininidad de retortas, tubos, lámpa-

ras especiales, y un arsenal de aparatos que suponen unos cuantos miles de francos.

Al mismo tiempo manda el Sr. Astier una instrucción detallada para la cultura y demás operaciones necesarias.

Para concluir, dos ruegos:

A los médicos: Corresponda á la invitación del Sr. Astier; pues todo es gratuito.

A la prensa: Reproduci los anteriores párrafos, pues millares de madres os lo agradecerán en el alma.

Antonio Ambros.

Paris 11 de Noviembre de 1894.

### FUERA DE ESPAÑA

El bandolerismo en Cerdeña.

Atreimiento inaudito — Medidas y precauciones

En la villa de Tostoli, población de 2.000 habitantes, se ha sostenido una verdadera batalla contra una partida de ciegos foragidos que consiguieron entrar á sac, no obstante la resistencia de la sección de carabinieri, auxiliados por un buen número de vecinos.

Por inaudito que el hecho parezca, no carece de precedentes. En toda la isla se viene cometiendo toda suerte de atropellos por cuadrillas que gozan de una impunidad atroz, y muy especialmente en las serranías ha plantado sus reales el bandillaje, desafiando toda suerte de peligro.

Durante el largo tiempo en que se sostuvo nutrido tiroteo entre los de Tostoli y las cuadrillas sitiadoras, perdieron la vida dos carabinieri y fueron heridos varios paisanos.

El resto de la población permaneció encerrada en sus casas, donde la sorprendió el enemigo, cuando sus huestes comenzaron el saqueo.

Reunido el botín que les pareció suficiente, emprendieron la retirada con el mayor sigilo, pues nadie pensaba en perseguirlos; acaso por ser su número muy superior al ya apuntado y no contar las autoridades con las suficientes fuerzas para oponerles.

Se dice que ayer han salido en persecución de la partida algunas tropas, pero se teme que los bandidos burlen la persecución, disolviéndola antes de que sea alcanzada.

### MARRUECOS

Inseguridad en el imperio.—Una columna dispersa.—Noticia contradictoria

Con justa razón se muestra alarmada la prensa y el comercio europeo de Marruecos por el estado tan inseguro en que se encuentra todo el territorio del imperio.

Los recientes asesinatos cometidos por los moros demuestran la poca energía del Gobierno del sultán para defender las vidas é intereses de los europeos.

Los ánimos están muy preocupados á consecuencia de esta situación, que convendría que no se prolongara, pues como los moros continúan campando por sus respetos en los caminos, son muy pocas las personas que se aventuran á viajar, por temor de ser robadas y maltratadas.

Una columna de quinientos infantes que había salido de Fez, con dirección á Marrakesh, tropezó en el camino con los insurrectos y faltándole los medios de resistencia, tuvo que dispersarse, quedando reducida á 200 hombres.

De Marrakesh no se tienen noticias por las cuales se pueda conocer exactamente la actitud en que se encuentran las kábilas próximas á la ciudad, pues mientras unas dicen que todo continúa en el mismo estado, otras afirman que parte de las kábilas insurrectas están ya sometidas, y que la tribu de Rhamna ha sacrificado reses para celebrar la paz.

### De actualidad

En la Gaceta se ha publicado la siguiente disposición:

«Excmo. Sr.: Denuncia una parte de la prensa periódica que muchos de sus corresponsales en las provincias, para defraudar la renta del Timbre del Estado, adquieren por medio de un encargado en Madrid cantidades de números de no escasa importancia, los que les son remesados por el ferrocarril, escondidos en maletines ó sacos que se facturan, seguramente, con declaraciones falsas; y en su vista, S. M. el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, se ha servido acordar se signifique á V. E. la conveniencia de que se recomiende á los ins-

Cuando desperté, había ya amanecido enteramente; me hallaba solo, pues los otros compañeros de habitación habían dejado sin duda hacia tiempo su mal llamada cama. Al dirigir la vista sobre la mia, busqué mis vestidos... habían desaparecido; en su lugar me encontré con un mal pantalón y una blusa de tela azul.

No se me ocurrió, al principio, que me habían robado; inocentemente busqué en el suelo á derecha é izquierda de la cama, pero no encontré nada; hasta el calzado y el sombrero habían desaparecido.

Desesperado y no menos irritado, pues consideraba la venta de aquella ropa, enteramente nueva, como el último recurso, llamé á gritos al amo de la hospedería; aporreé con violencia la pared en que se apoyaba la cabeza de mi cama... y nadie vino.

Transcurrido un cuarto de hora de espera y de silencio, tuve al fin que encajarme los harapos que me habían dejado, y salí descalzo, llevando conmigo mi paquetito, que felizmente me habían servido de almohada.

Encontré al patrón en un cuarto á la derecha del patio fumando su pipa y bebiendo un jarro de vino. Lleno de indignación, le expuse mis quejas por el robo que me habían hecho.

—Yo no tengo que ver nada con eso, me replicó; ya os dije anoche que no respondía sino de lo que guardaba. Si me hubiésteis entregado vuestra ropa, esta mañana la hubiérais encontrado. Es cierto que vi salir esta mañana una persona vestida con el mismo traje que vos llevábais ayer; pero creí que érais vos mismo... tanto peor... haber dormido con un ojo abierto.

Y como tratase de insistir levantando la voz, me dijo brutalmente:

—¿Qué es eso! ¿tendré que echaros fuera? No me faltan fuerzas, como véis, añadió, enseñándome la musculatura de sus brazos.

—A mí tampoco, le respondí, desesperado, tengo suficientes fuerzas para resistiros... no salgo de aquí hasta que me hayáis hecho devolver mi ropa... vendrá la guardia... me alegraré, entonces nos explicaremos... nada temo.

—¿Esas tenemos? repuso mi hombre. Pues bien, en lugar de reñir, vamos á casa del comisario, y allí veremos... Pues no fa taba más... Por cuatro cuartejos que me dan, exponerme á responder de cincuenta ó sesenta francos de ropa... Vamos andando; á casa del comisario.

El aplomo de aquel hombre; las razones que me daba, y que, preciso es confesarlo, me parecieron justificadas, sobre todo, cuando me acordaba de sus palabras de la noche anterior, y yo no respondo sino de lo que guardo; conociendo también que aun cuando le condenasen á indemnizarme del robo de la ropa no conseguiría indemnización, sino después de un pleito, juzgado después de muchos días y semanas; reflexionando, además, que por sus acciones diarias con otros seres tan infelices como yo, aquel hombre podría serme útil, le dije con triste resignación:

—Bien está; en vuestra casa me han robado. Decís que no sois responsable de nada, no lo creo; pero, en fin, consiento en no proporcionaros un escándalo, siempre sensible, no dando queja ninguna... pero con una condición.

—Yo no temo ningún escándalo... Estoy en mi derecho... pero no importa, decid vuestra condición. Me pongo en vuestro lugar. No es nada divertido el verse uno desnudar en un santiamén; pero, ya os lo he dicho, haber guardado la ropa debajo de la almohada, ó acostarse vestido. Por regla general, eso es lo que debe hacerse cuando no se conoce la sociedad con que se alterna.

—Esos consejos son tardíos... otros son los que os pido... No me falta ánimo ni buena voluntad; sé leer, es-

una concha de ostra... y rompí un cristal... ¡Oh! hablo con mucha formalidad... Si preferis una buena puñada en el vientre del primer agente de policía que encontréis... también es un buen medio, y que no deshonra, ¿no es verdad?... el resultado será que os prendan, y os llevarán á la cárcel, donde pasaréis, por lo menos dos ó tres meses, con toda la asistencia de alimento, fuego y luz... trampaís de ese modo todo el invierno, y viniendo el buen tiempo, os darán suelta... volverá la época de los carpinteros, y encontraréis qué trabajar... El verano nunca es tan duro como el invierno, y lo peor que os podrá suceder será encontraros en la misma situación que hoy día, pero al fin habréis vivido tres ó cuatro meses. ¡Qué diantre! ¡Siempre es algo! Creedme, amigo mío, os estoy hablando como lo haría á mi propio hijo... Pensáis que es broma, lo que os digo, pero al cabo de ocho días de vida por París, veréis que tenía yo razón, y os arrepentiréis de no haber seguido mis consejos.

—Podrá haber algo de cierto en lo que me decís... aunque muy triste es el pensar; sin embargo, quiero tratar de buscar trabajo, pues la cárcel me horroriza... Acepto vuestros ofrecimientos en cuanto á la ropa, pues no puedo ir con la cabeza desnuda y los pies descalzos; ¿podéis darme ahora lo necesario para escribir una carta?

—Aquí tenéis mi mesa, el tintero... y una hoja de papel que os regalo. Mientras tanto, voy á examinar vuestro paquete, y si me conviene, iré á buscar los zapatos y el gorro.

Escribí... en cortas líneas mi triste situación á Claudio Gerard, rogándole me respondiese á vuelta de correo, dirigiéndome la carta al correo mismo. Noté alguna mejoría á mis males, con aquel corto desahogo del corazón, y cerraba ya la carta cuando entró el patrón trayendo en la mano un par de zapatos pasaderos, y un gorro grie-

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.



Estaciones de ferrocarriles ejan una activa vigilancia en las estaciones de las provincias...

general Weh y degradado á los generales Yeh y Nieh. Los mismos telegramas añaden que la desorganización del ejército chino es completa.

SUICIDIO FRUSTRADO

Anoche el guardia núm 6 del Parque de Madrid oyó una detonación hacia la calle de O'Donnell y dirigiéndose á ella, encontró tendido junto á la verja de las Escuelas de Aguirre á un pobre jornalero, al que habrán visto la mayor parte de nuestros lectores en el café Oriental sirviendo á los parroquianos cerillas y periódicos.

Información

Sancti de mañana.—San Máximo y San Ramón. Efemérides.—Día 17 de Noviembre.—En este día de 1869 tuvo lugar la inauguración del Canal de Suez, cuya obra, hora del siglo XIX, convirtió al Africa de Península que era, en isla...

DE MADRID

Ayer salió para Barcelona nuestro distinguido amigo y correligionario D. Juan Antonio Campillo, jefe del partido republicano de Valencia. El eminente filósofo cardenal fray Ceferino González se ha agravado en la enfermedad que padece.

SUCESOS

A las tres de la tarde de ayer se cometió un robo en la calle de Blasco de Garay, número 9, consistente en sesenta y dos prendas de ropa, que fueron recuperadas en una casa de préstamos de la calle de Bravo Murillo.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

Como ayer, la primera parte de la sesión no ofrece interés. Se abre bajo la presidencia del marqués de Tevega, con tres diputados en el salón y las tribunas completamente vacías.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

Como ayer, la primera parte de la sesión no ofrece interés. Se abre bajo la presidencia del marqués de Tevega, con tres diputados en el salón y las tribunas completamente vacías.

qués de la Vega de Armijo, D. Eugenio Montero Ríos, y una vista de la fachada del Congreso de los diputados; Maestros que cobran: Manuel F. Caballero, Ruperto Chapi, Federico Chueca y Tomás Bretón, por Mecachis; Los padres de la Patria, artículo de Sánchez Pérez con dibujos de Mecachis; Papillo, poesía de Bustillo, ilustrada por Méndez Briga; Camino del misticismo, texto y dibujos de Melitón González; Las represalias, artículo de Pérez Nieva, ilustrado con los dos últimos dibujos que aún quedaban inéditos del malogrado artista Julio Gros; A ocho dista, por Royo Villanova y Cilla; Caso de conciencia, por José Fernández Bremón, con dibujos de Huertas; Química ministerial, por Mecachis; Sección recreativa.

En la junta verificada por la Asociación Nacional Benéfica de Santa Ana y San José, protectores de los huérfanos, fueron presentados los planos para la construcción del Hogar de los huérfanos, trabajos del arquitecto D. Mariano Balmás.

Están divididos en ocho batallones, y la junta, satisfecha del gran proyecto, debido al iniciador y director de esta institución, ha acordado clasificarlos en la forma siguiente: Números 1 y 2, para huérfanos del Ejército y Armada; 3 y 4, para los de literatos, prensa y artistas; 5 y 6, para los de empleados civiles y particulares, y 7 y 8 para los del comercio e industriales.

En el establecimiento proyectado se preparará á los niños para que puedan seguir una carrera u oficio según su aptitud, y á su salida dispondrán de cierta cantidad en metálico, debida á los productos de su trabajo y á los donativos que directamente se hagan á la Caja protectora, fundada por el señor obispo de Sión.

Estando organizándose en esta corte un nuevo orfeón, el cual lleva el título del Ercó de Madrid, se hace presente á las aficionados los lunes miércoles y viernes está abierta la matrícula, de nueve á diez de la noche, en la Escuela de Artes y Oficios de la calle de la Palma, 38.

La señorita doña Elena Fons y Checa, que debutó el jueves pasado en el Real, con la ópera Tanhaisser, en el papel de Venus, es natural de Badajoz, é hija de nuestro correligionario D. Simón Fons, director de la Escuela Normal de Sevilla.

La Srta Fons ha gustado mucho; tiene una bonita voz, y promete ser una artista de primera calidad. Felicítamosla por las buenas condiciones que presenta en su debut y maudamos á sus padres nuestra enhorabuena.

El célebre tenor italiano Garibaldi Pellegrini, que tantos aplausos alcanzó del público en Zaragoza, ha llegado á esta corte, de paso para Oporto, donde cantará treinta funciones en el teatro de San José, las mejores de su repertorio.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

Como ayer, la primera parte de la sesión no ofrece interés. Se abre bajo la presidencia del marqués de Tevega, con tres diputados en el salón y las tribunas completamente vacías.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

Como ayer, la primera parte de la sesión no ofrece interés. Se abre bajo la presidencia del marqués de Tevega, con tres diputados en el salón y las tribunas completamente vacías.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

Como ayer, la primera parte de la sesión no ofrece interés. Se abre bajo la presidencia del marqués de Tevega, con tres diputados en el salón y las tribunas completamente vacías.

ción de los Gobiernos el oponerse á las leyes naturales que surgen en la subida ó baja de los metales preciosos en el comercio. Para robustecer la argumentación que á su arrolla se no discurso, cita el ejemplo de que Inglaterra no ha podido evitar que suban los cambios entre la metrópoli y sus grandes colonias indias. Promete buscar un medio para evitar los perjuicios que, por esta refrenda cuestión, padecen nuestros empados de Elipios.

Resúta el Sr. Sánchez; interviene en este debate los Sres. Becerro de Bengoa y Suárez Inclán; vuelve á hablar el ministro, y á las cinco se entra en la orden del día, y se reanuda el debate político.

La Cámara se ha ido animando, y presenta el aspecto de las grandes solemnidades. El Sr. Sagasta continúa su discurso. Comienza diciendo que no va á ocuparse del programa del Gobierno, porque está bien definido, y porque el Sr. R. R. Robado no desea conocerlo, sino crear divisiones en la mayoría, lo que lo es posible, porque se halla bien unida.

Explica lo que hizo para resolver la crisis y sus causas, las soluciones que tiene el Gobierno, repitiendo lo que dijo en la reunión de las mayorías y al abrir las Cortes. Defiende á los ministros, particularmente al Sr. Maura, cuyas reformas aseguran a son las más patrióticas que se han presentado.

SENADO

A las tres se ha declarado abierta la sesión, que preside el Sr. Montero Ríos. El banco azul desierto, y poco menos los escaños y tribunas, así públicas como reservadas. Como se conoce que la tarde está bastante buena para tomar el sol!

TRIBUNALES

En la sala segunda del Tribunal Supremo se ha visto el recurso interpuesto por quebrantamiento de forma, contra una sentencia dictada por la Audiencia de Soria, en la que se condenaba á Carlos Bayona por el delito de homicidio.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

Como ayer, la primera parte de la sesión no ofrece interés. Se abre bajo la presidencia del marqués de Tevega, con tres diputados en el salón y las tribunas completamente vacías.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

Como ayer, la primera parte de la sesión no ofrece interés. Se abre bajo la presidencia del marqués de Tevega, con tres diputados en el salón y las tribunas completamente vacías.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

Como ayer, la primera parte de la sesión no ofrece interés. Se abre bajo la presidencia del marqués de Tevega, con tres diputados en el salón y las tribunas completamente vacías.

POLITICA

Al anochecer

Calma

Hasta el momento de escribir estas líneas no hay apenas movimiento político. Lo mismo en los pasillos que en el salón de sesiones, la tranquilidad reina en el Congreso.

Debut de Abarzuza

El tráfugo de la República, ministro de Ultramar, ha hablado hoy por primera vez en el Congreso, en calidad de consejero responsable.

El ferrocarril de Val de Zafán

Esta mañana un querido colega daba la noticia de que los obreros que trabajan en esta línea se habían amotinado porque la compañía había suspendido los trabajos.

No hay cuestión

No es exacto lo que se ha dicho en algunos periódicos relativo á una cuestión personal surgida entre los directores de un diario de la mañana y otro de la tarde, que no son otros que El Nacional y el Herald.

La cuestión de Cuba

Los diputados del partido de Unión Constitucional, que se había dicho se reunirían hoy en el Congreso, no lo han hecho así. Mañana es probable que se reúnan á comer en Lhardy.

Los que se pasan

El flamante conservador y concejal Sr. Galvez Huguin ha presentado hoy al Sr. Cánovas del Castillo los diez comites liberales del distrito del Congreso y cinco de la Latina.

Colisión sangrienta

Los periódicos llegados hoy de Puerto Rico dan cuenta de una sangrienta colisión ocurrida en la capital de la isla.

Diversiones

Parish

Completamente lleno por un público distinguido estaba anoche este teatro. Dabañaban Los Gounod, precedidos de fama universal.

Jardín del Buen Retiro

Table with 4 columns: UYTOR, PRECIOS, Día 16, Día 17. Lists prices for various items like 4 por 100 perpéto interior, Id. de mes, 4 por 100 perp. ext., etc.

MADRID.—1894 La Nacional.—Imprenta, Caños, 1. bis.

LA REPUBLICA EN ACCION

El Comité federal del distrito de Buenavista, en la reunión del día 10, acordó felicitar al Sr. Niembro por su actitud honrada y brillante en el Ayuntamiento.

SERVICIO TELEGRÁFICO

De la Agencia Hispano-internacional). Fondos extranjeros. PARIS 16.—Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado hoy: Exterior español... 72-875

El oro

BUENOS AIRES 17 (servicio esp. cial de la Agencia Fabra). Precio del oro en el día de ayer 850.

Vapor correo

SUEZ 16.—Ayer jueves salió de este puerto para Aden el vapor correo, de la Compañía Transatlántica, Isla de Mindanao.

Créditos para Val-gascar

PARIS 16 (7-4 tarde).—La comisión parlamentaria encargada de dictaminar acerca de los créditos pedidos para Madagascar, ha elegido presidente al Sr. Ribot.

Grandes lluvias

GENOVA 16 (6-35 tarde).—Han descargado sobre esta población lluvias torrenciales, habiéndose inundado varios almacenes y sótanos y no pocas casas de la parte baja de la ciudad.

Tembor de tierra

ROMA 17 (una madrugada).—Durante la noche última se ha sentido en Sicilia un violento terremoto, que afortunadamente no ha ocasionado desgracias personales, ni destrucción materiales.

Embajada francesa

SAN PETERSBURGO 16 (5 tarde).—Ha llegado la embajada francesa, que viene á asistir á los funerales del emperador Alejandro II. El gran duque Vladimir la aguarda en la estación del ferrocarril, y manifestó la emoción y gratitud del emperador Nicolás ante las repetidas muestras de simpatías dadas por Francia.

Exequias al czar

PARIS 16 (7-4 tarde).—Las exequias del czar han sido fijadas para el lunes. En la misma hora en que se verificasen en San Petersburgo tendrá lugar en París una función religiosa, á la que asistirá el presidente de la República, acompañado de los ministros y miembros del cuerpo diplomático.

Tropas de infantería y marina

formarán en la carrera, y comisiones de todos los cuerpos del ejército concurrirán al acto.

Bismark enfermo

BERLIN 16.—El estado de salud del príncipe de Bismark se ha agravado. El ex-canciller del imperio sufre nuevamente fuertes dolores neurálgicos.

Opinión de la prensa

PARIS 16 (8 noche).—La prensa se ocupa con preferencia del paso que día esta mañana cerca del presidente Perier el grupo parlamentario de la unión progresista, comentando diversamente el discurso pronunciado por el Sr. Isambert, presidente del mismo.

Para sincerarse

LONDRES 17 (6-10 mañana).—La embajada otomana ha dirigido un comunicado á los periódicos respecto de los asesinatos de Armenia.

Un terremoto

MSSINA 17 (6 mañana).—El terremoto que se sintió anoche en esta ciudad duró doce segundos, causando grandísima alarma y ocasionando muchos destrozos.

Un general decapitado

PARIS 17 (6 mañana).—Según despachos recibidos anoche, los chinos han ejecutado al



